

Zeitschrift: bulletin.ch / Electrosuisse

Herausgeber: Electrosuisse

Band: 111 (2020)

Heft: 1-2

Rubrik: VFFK

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Der GAV bringt gleich lange Spiesse für alle

Mutationen im Vorstand | Im Vorstand des Branchenverbands für die Schweizerische Netzinfrastruktur VFFK hat es verschiedene Wechsel gegeben. Eine wichtige Errungenschaft für die Branche ist dem Verband mit der Allgemeinverbindlichkeit des Gesamtarbeitsvertrags gelungen.

MICHAEL EICHENBERGER

Die Vereinigung von Firmen für Freileitungs- und Kabelanlagen, kurz VFFK, ist der Branchenverband für die Schweizerische Netzinfrastruktur. Seit mehr als 50 Jahren vertritt er die Interessen seiner Mitglieder. Die meisten von ihnen sind Schweizer Firmen, welche Netzinfrastrukturen in der Energie- und Bahntechnik sowie in der Telekommunikation bauen und warten. Dazu gehören Freileitungen, Kabelanlagen, Fahrleitungen und Glasfaserleitungen.

VFFK im Bulletin

Die Vereinigung von Firmen für Freileitungs- und Kabelanlagen VFFK wird künftig ihre Verbandsmitteilungen via Bulletin SEV/VSE kommunizieren. Die Redaktion heisst die VFFK herzlich willkommen.

Präsiert wird der Branchenverband von Michael Eichenberger, Geschäftsführer der Eduard Steiner AG. Ihm stehen sieben Kollegen zur Seite, die ihn in seiner Arbeit im Vorstand unterstützen. Anlässlich der Generalversammlung im November 2019 kam es zu verschiedenen Wechselen im Vorstand. Werner Sturm und Felix Friedli traten beide zurück. Werner Sturm war während mehrerer Jahre Mitglied im Vorstand, dabei auch Präsident und zuletzt Vize-Präsident. Der ehemalige CEO der Arnold AG hatte im Zusammenhang mit einer Beförderung in die erweiterte Konzernleitung der BKW Energie AG entschieden, sich aus dem Verbandsvorstand zurückzuziehen. Werner Sturm war in seiner Funktion als Präsident massgeblich an der Ausarbeitung des neuen Gesamtarbeitsvertrags für die Netzinfrastruktur-Branche beteiligt.

Drei Neue im Vorstand

Felix Friedli betreute während vieler Jahre den Bereich «Bahntechnik». Der ehemalige Leiter des Geschäftsbereichs Fahrleitungsbau bei der Furrer + Frey AG gab seinen Austritt aus dem Vorstand infolge Pensionierung. Jean-Pierre Solida ist nicht nur sein Nachfolger bei der Furrer + Frey AG, sondern auch im Verband, wo er im Vorstand künftig das Ressort «Bahntechnik» verantwortet. Neu in den Vorstand gewählt wurden auch Peter Zweifel und Martin Roth. Letzterer übernimmt das Vize-Präsidium von Werner Sturm. Martin Roth leitet bei der Arnold AG den Geschäftsbereich Hochspannung. Peter Zweifel ist Geschäftsführer der Kummler + Matter EVT AG und im Vorstand der VFFK für den Bereich «Energietechnik» zuständig.

Weitere Mitglieder des Vorstands sind: Jean-Pierre Mitard (Kassier; Geschäftsführer Duvoisin-Groux SA),



Freileitungsbau im Urner Talboden.

Marco Pfister (Besitzer Höhere Berufsbildung; Geschäftsführer Pfister AG), Erich Hermann (Besitzer Grundausbildung; Geschäftsführer Elektro-Netz-Bau AG) und Andreas Meier (Besitzer Arbeitssicherheit; Geschäftsführer MIT Sicherheit AG). Als Sekretär ausserhalb des Vorstandes amtiert Andreas Etter; Geschäftsführer ABL AG.

«Ein Meilenstein»

Der Branchenverband für die Schweizerische Netzinfrastruktur sieht seine Hauptaufgabe vor allem in der Förderung des Berufsbildes Netzelektriker und der stetigen Verbesserung der Arbeitssicherheit. Ebenfalls von grosser Bedeutung ist die Vertretung des Verbandes in der paritätischen Kommission des Branchen-Gesamtarbeitsvertrags. Seit Oktober 2018 ist dieser Gesamtarbeitsvertrag allgemeinverbindlich. Die Bestimmungen müssen nicht nur von allen Schweizer Firmen, sondern auch von allen ausländischen Dienstleistern, die in der Schweiz im Bereich Netzinfrastruktur tätig sind, eingehalten werden. «Nun arbeiten alle mit gleich langen

Spiessen», sagt VFFK-Präsident Michael Eichenberger. «Dieses Ziel wollten wir erreichen, und dafür hatten wir uns in den vergangenen Jahren stark eingesetzt.»

Der GAV und dessen Allgemeinverbindlichkeit garantieren den Arbeitnehmenden der Netzinfrastruktur die gleichen minimalen Arbeitsbedingungen. Dies bedeutet einen verbindlichen Rahmen, insbesondere für Arbeitszeit, Mindestlohn und Ferien, sowie klare Regeln der Pflichten bei der Anstellung. Der Gesamtarbeitsvertrag gibt der Netzinfrastrukturbranche die nötige Sicherheit, sich gegen Lohn- und Sozialdumping zu schützen. Dies ist

gemäss Michael Eichenberger ein wichtiger Schritt für die Branche, da sie sich im stetigen Wachstum befindet und auch in Zukunft mit Aufträgen rechnen darf, um weiterhin einen zuverlässigen Personen- und Energie-transport garantieren zu können.

Kontakt

Michael Eichenberger, Präsident
Tel. 052 397 04 44
michael.eichenberger@vffk.ch
www.vffk.ch

/// Vereinigung von Firmen für Freileitungs- und Kabelanlagen
Association des Entreprises d'installation de Lignes aériennes et de Câbles
Associazione imprese di costruzione Linee aeree e Cavi

Netzinfrastrukturverband der Schweiz

Gesamtarbeitsvertrag / Berufsausbildung / Arbeitssicherheit



Jetzt Mitglied werden auf www.vffk.ch



Corporate Finance für mittlere und grosse EVU

Nächster Kurs: am 26. Mai 2020 beim VSE in Aarau

Die Energiebranche steht im Zeichen des Wandels. Die Erschliessung neuer Geschäftsfelder bietet neue Möglichkeiten. Sie tragen Verantwortung im Finanzbereich und stehen vor Investitionen oder anderen Herausforderungen? Der Kurs vermittelt spezifisch aufbereitetes Wissen zu den Themen Unternehmensbewertung, Transaktionsgestaltungen und Wert- und Preisüberlegungen. Zudem wird die Due Diligence Analyse erläutert und es wird auf weitere finanzielle Fragestellungen eingegangen.

Weitere Informationen und Veranstaltungen finden Sie auf www.strom.ch/weiterbildung